



Lavaur, le 16/06/2013

## **COMMUNIQUE DE PRESSE DU COLLECTIF DES 39 ET DES CEMEA SUITE AUX ASSISES CITOYENNES POUR L'HOSPITALITE EN PSYCHIATRIE ET DANS LE MEDICO SOCIAL**

*La CGT du CH Lavaur partage le contenu de ce communiqué. Nous sommes signataires de « L'Appel des 1000 ».*

### **« L'appel des 1000.**

Les assises citoyennes pour l'hospitalité en psychiatrie et dans le médico-social organisées par le collectif des 39 et les CEMEA dans le but d'engager un travail de réflexion clinique et politique ont été un immense succès.

**Elles ont été une réussite tant par le nombre des participants (près de mille), que par l'hétérogénéité de ceux-ci.** En effet, toutes les catégories socioprofessionnelles du sanitaire et du médicosocial, des mères, des pères, des frères, des enfants de patients, des patients, des élus, des gens de la culture et du spectacle, des citoyens se sentant concernés, se sont retrouvés pour témoigner ensemble de leurs vécus et de leur vision de l'hospitalité pour la folie et de ses impasses dans le sanitaire et le médicosocial.

Ces assises ont commencé, il y a un an, à la suite du meeting de Mars 2012, par un appel à témoignages. Cet appel, largement entendu par tous les usagers (au sens Bonnaféen du terme) de la psychiatrie et du médicosocial a permis de construire et de donner la forme et le ton de ces assises :

**un style très vivant et participatif dans une ambiance chaleureuse et engagée.**

Un immense laboratoire, découverte de points de vue habituellement inaccessibles, permis par cette ouverture et une qualité d'écoute de tous les participants-acteurs quel que soit leur statut.

Cette transversalité, offerte par la mise en forme de ces assises, a porté ses fruits. Les prises de parole se sont faites dans la justesse et la retenue, décrivant pour certains, des situations parfois dramatiques et terribles d'inhospitalité des services publics, sans basculer dans la déploration. Les hospitalisations sous contraintes, les contentions, les mises en pyjama deviennent de plus en plus systématiques. Mais aussi, les contraintes de plus en plus fortes exercées sur les professionnels par les processus d'évaluation et d'accréditation, par la normalisation des pratiques et des formations soumises aux recommandations réductrices et simplistes extrêmement critiquables de la HAS.

**Malgré la pression de plus en plus forte d'une bureaucratie envahissant tous les actes, sous prétexte de traçabilité et de risque zéro, plusieurs collectifs ont présenté leurs expériences créatives de résistance, nous encourageant tous à inventer et ne pas céder à la destruction.**

Il s'agit de soutenir le désir de construire une autre psychiatrie plus humaine, tenant compte des difficultés et des impasses dans laquelle la psychiatrie et le médicosocial se trouvent.

Il s'agit aussi de dépasser les clivages administrativo-économiques, en reconnaissant la dimension soignante des structures médicosociales et leur nécessaire ré articulation avec la psychiatrie.

Un immense chantier collectif et inédit, à contre-courant des dérives actuelles d'hyperprotocolarisation des pratiques et d'assujettissement des patients et des professionnels à ces diktats vient de s'ouvrir et va se poursuivre.

Le travail d'élaboration collective ne fait que commencer, certains ateliers vont continuer à se réunir et une autre rencontre est prévue pour le 16 novembre à la Maison de l'Arbre à Montreuil.

Les assises se sont terminées le samedi après-midi par un meeting, passant du politique, de la vie quotidienne, à un engagement dans la politique.

**Un appel des mille, a été voté à l'unanimité. Cet appel demande le retrait de la recommandation sur l'autisme faite par la HAS et donc le retrait de ce troisième plan autisme qui s'appuie sur cette recommandation. Les participants aux assises, rejoints par de nombreuses organisations et d'autres militants sont venus dire non à cette HAS de plus en plus discréditée et appeler le gouvernement à plus de discernement dans ces décisions.**

En cas de maintien de ces mesures discriminatoires et inacceptables, les 1000 participants du meeting ont décidé d'organiser une manifestation à la rentrée ».

**Signez l'Appel des 1000 : <http://www.hospitalite-autistes.org/spip.php?article1>**